
令和元年度第１回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 令和元年８月１８日（日） 午後１時３０分 ～ ３時３４分 

開 催 場 所 加茂文化センター 

担 当 議 員 

班代表者 長岡 一夫 

司 会 者 西山幸千子 

報 告 者 森本  隆 

記 録 者 兎本 尚之 

班    員 
（上記以外） 

伊藤紀味枝、高味 孝之、福井 平和 

参 加 人 数 １４人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

 

Ｑ： 避難場所が小学校だったがお年寄りや身体の不自由な方々にとって

歩いては遠いので支所ではだめなのか。 

Ａ： 加茂支所は対策本部となる可能性があるので避難場所として市は指

定していない。ライフラインが通っていて公共性の高い施設を避難場

所として指定してるので学校になる可能性が高い。これからもこの件

については議論していきたい。 

 

Ｑ： 広報編集委員８名の選ばれ方に疑問を感じたが。 

Ａ： ５会派から各１名、３常任委員会から各１名。委員会からは希望が

多くくじ引きで決まった。 

 

Ｑ： 直近の議会だより 1号分だけの意見交換をするのではなく、そこに

至るまでの号数分をテーマに話をしたらよいと思う。開催の考え方

は。 

Ａ： 予算審議後と決算審議後の年２回という考えで開催している。ご意

見は全協で話をしていきたい。 

 

Ｑ： 国への意見書に反対された人の理由を知りたい。 

Ａ： 討論という形で議会だよりに掲載させていただいてる。  

Ｑ： 首都圏人材京都還流促進事業の説明を。 

Ａ： 東京２３区に在住または通勤している人が木津川市に移住し、京都

府ＵＩＪターンナビに掲載された対象企業等に就業した人に対して

支援金を支給する国の施策。 

 

Ｑ： 学校の安全を確保し、避難場所となる各学校はバリアフリーが必要

と考えるがどうか。 

Ａ： バリアフリーの推進は重要だが今の段階で施設整備としてはなかな

か進んでいないのが現状。 



 

Ｑ： 地元では住民が道の修理をしているが他の地域はどうなのか。 

Ａ： 軽微な修理は材料支給というかたちのところもある。 

 

Ｑ： ゴミ袋の有料化、ゴミの減量化について今後ゴミをどうするのか、

何がよくて何が問題なのか検証が必要。そこに集めたお金を使って

は。 

Ａ： 検証するとは聞いている。 

 

Ｑ： 文化センターの駐車場が半分になり、駐車場確保に困っている。 

Ａ： 持ち主の方から返却を求められた。支所の東側の駐車場を使えるよ

うに確保し、足りる計算だったが実際はそこがなかなか難しい。 

 

Ｑ： 議員が質問してることを議長がストップすると審議がスムーズにい

かないのではと市民としては感じる。 

Ａ： 議会運営のなかで通告書に基づいて一般質問は実施することになっ

ており、そこから外れた場合は議長権限で、ストップさせることがで

きる。公平で円滑な議会運営のため、問題が生じた場合は議会運営委

員会で解決していくべきという方向性。 

 

Ｑ： 梅美台に計画がある大型商業施設に対する規制はあるのか。 

Ａ： 都市計画において規制はある。 

 

Ｑ： 昨年度の当初予算とほとんど同じ額なのに骨格予算とは。 

Ａ： 統一地方選挙があり、今まで必要な予算で人件費などをつけていく

のが骨格予算。 

 

Ｑ： 投票立会人報酬で拘束時間が長く半日交代はできないのか。 

Ａ： 良い意見だと思うが、条例が法律に勝つことはできない。 

 

Ｑ： 市議会ＨＰで誰が質問して誰が答弁をされ、どのような議論がされ

ているのかわかるようにしてほしい。 

Ａ： 本会議のネット配信、録画配信もしており、議事録もある。委員会

の議事録はＨＰにはまだないが、ネット配信（音声）は実施済み。 

 

Ｑ： 中部消防署の移転建設先は危ないと思う。消防署はあそこで良いの

か。 

Ａ： これから具体的な論議がされていくのでチェックしていきたい。 

 

 

意見・種子法に代わる条例の制定に向け研修等して進めていただきたい。 

  ・見守りの帽子のつばが小さい。腕章はいらない。ランドセルは小さ

い方が良い。サイズの種類があればよいのでは。 

垣根が道路に飛び出ていて危ない市から言うべき。 

・サンタモニカ市との中学生交流はインターネット・ビデオレターと



 

 

 上記のとおり、報告します。 

 

令和元年８月３０日 

 

木津川市議会議長 山本 和延  様 

 

            令和元年度第１回議会報告会  

 

第 2 班 代表者   長岡 一夫     ㊞ 

いった方法で直接行かなくてもよいのでは。わずか１２名のために

お金を使わなくてもよいのでは。１２名の枠ならば各中学校に枠を

割り振り、中学校の公平性が必要。 

・消防署を建てるような土地ではない。大丈夫だと検証を議会がしな

いといけない。それを怠ると大変なことになる 

・公共施設等が老朽化してきており、行政は地元が要望を出しても適

当にあしらうところがあるので議員は目を光らせてほしい。 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

 

避難場所である雨漏りがする山の家は行く気にはなれない。 

加茂町西小の路面が痛んでいる箇所は早く整備してほしい。 

そ の 他 

特 記 事 項 

 


